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——2020 年 7月 4 日，湖北钟祥市承天壹号院 B区施工现场塔吊拆除作业过程

中，发生一起安全生产事故，造成 3人死亡，1人受伤。 

——三通电话，致电二个工会 

 

第一通电话：湖北省荆门市钟祥市总工会 办公室 

钟祥市总工会：喂，您好。 

ＣＬＢ：喂，您好，请问是钟祥市总工会吗？ 

钟祥市总工会：嗯对，您哪位啊？ 

ＣＬＢ：您好，我这里是中国劳工通讯，我有个事情想问一下工会这边。 

钟祥市总工会：哦，请说。 

ＣＬＢ：就是我看到那个钟祥新闻网上讲 7月 4号下午，在钟祥的承天一号院

B区的工地上，在塔吊拆除过程作业的时候发生了一起事故，这个事情咱们工

会这边了解这个情况吗？ 

钟祥市总工会：这个我还不是很清楚，您是哪里的啊？ 

ＣＬＢ：中国劳工通讯。 

钟祥市总工会：中国劳动通讯？ 

ＣＬＢ：劳工通讯。 

钟祥市总工会：劳工通讯。哦，这个我还要问一下，因为这个我不是很清楚。 

ＣＬＢ：哦，这个相当于是咱们钟祥的官方的新闻…… 

钟祥市总工会：您等一下啊，承天一号院。 

（等候） 

钟祥市总工会：哦，我跟你说一下，就是这个事儿我们是知道，但是这个具体

情况我们不是很清楚。 

ＣＬＢ：哦，工会没有去参与事故的善后处理和调查吗？ 

（等候） 

钟祥市总工会：我等一下去问一下那个领导看有没有去好吧？如果有什么的

话，我给你回个电话好吧？ 

ＣＬＢ：因为就是出现了工人有死伤嘛，所以那我想，工人既然有受伤有死亡

事故的话，那工会这边的话是不是起码在善后上也应该去跟进一下？ 

钟祥市总工会：我去问一下我们的领导好吧？ 

ＣＬＢ：哦。这个我看那个钟祥市总工会是不是劳动保护部是专门负责安全生

产管理这一块的啊？ 

钟祥市总工会：我要去请示一下领导。因为这一块的话，我这一块的工作我不

是很了解。 

ＣＬＢ：对，所以我就是说像劳动保护部是不是专门负责这个的？那我是不是

可以去问一下那边专门负责的工会人员呢？ 
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钟祥市总工会：我不知道。这个我不清楚，因为这一块的话不是我负责，所以

我不是很清楚。我要帮你去问一下，好吧？ 

ＣＬＢ：好的，一个就是这个事故本身的情况，再一个就是说，其实全国最近

发生了多起的塔吊事故，那工会在事故预防方面做了哪些工作？这方面我们也

想了解一下。 

钟祥市总工会：哦，我去问一下。你们是那个中国劳工通讯是吧？ 

ＣＬＢ：对，中国劳工通讯。 

钟祥市总工会：好，我去问一下再给你回电话，好吧？ 

ＣＬＢ：这样，我过后再给您回电话可以吗？ 

钟祥市总工会：也可以。 

ＣＬＢ：好的好的，谢谢再见。 

钟祥市总工会：再见。 

 

 

第二通电话：湖北省荆门市总工会办公室 

荆门市总工会：喂。 

ＣＬＢ：喂，您好，请问是荆门市总工会吗？ 

荆门市总工会：是啊。 

ＣＬＢ：您好，我这里是中国劳工通讯。有个事情想问一下工会这边。 

荆门市总工会：好，你说。 

ＣＬＢ：就是在新闻上看到 7月 4号下午，在钟祥工地上发生了一个塔吊拆除

作业的时候的事故，这个事情咱们工会这边了解情况吗？ 

荆门市总工会：嗯，有的，有了解。 

ＣＬＢ：那这个事故工会有参与善后处理跟事故调查吗？ 

荆门市总工会：参与了。 

ＣＬＢ：这个我看到新闻上说的是，有三个工人死亡一个工人受伤，那这些工

人的善后处理方面是怎么做的呢？ 

荆门市总工会：这个我不是很清楚，因为是我们经济部处理的。 

ＣＬＢ：这个是经济部那边在负责安全生产方面的工作，是吧？ 

荆门市总工会：对对对。 

ＣＬＢ：那经济部这边有没有可以联系的电话呢？ 

荆门市总工会：2370123。 

ＣＬＢ：2370123，是经济部的电话，是吧？ 

荆门市总工会：对。 

ＣＬＢ：好的，谢谢。 

荆门市总工会：好。 

ＣＬＢ：我想问一下这些工人，就是工地上的这些工人，包括塔吊司机，他们
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有加入工会吗？ 

荆门市总工会：这个我不是很清楚，因为我们是办公室，这个是他们负责的事

情。 

ＣＬＢ：那就是都问到经济部，他们就了解情况了？ 

荆门市总工会：对对，问他们就行了。 

ＣＬＢ：哦，好的好的，谢谢。 

荆门市总工会：嗯，不谢。 

ＣＬＢ：好好，再见。 

 

第三通电话：湖北省荆门市总工会经济部 

荆门市总工会：喂。 

ＣＬＢ：喂，您好，请问是荆门市总工会经济部吗？ 

荆门市总工会：是经济部。 

ＣＬＢ：您好，我这里是中国劳工通讯。有个事情想问一下工会这边。就是 7

月 4号下午在钟祥的工地上有发生了一起塔吊拆除作业中间的事故。这个我从

荆门市总工会办公室那边得知，就是咱们工会是有参与事故的善后处理跟调

查。然后我想问一下经济部这边的这个情况。 

荆门市总工会：这边是郭老师在负责这个调查。 

ＣＬＢ：是哪一位去？ 

荆门市总工会：郭科长。 

ＣＬＢ：就是专门负责安全生产的郭科长是去了，是吗？ 

荆门市总工会：嗯，差不多，反正就是郭科长去了估计，去调查。 

ＣＬＢ：哦，因为我看到新闻上说，有三个工人死亡、一个工人受伤。那这些

工人的善后情况怎么样了呢？ 

荆门市总工会：这个我不太清楚啊。我是实习生，他并没有跟我说后面怎么

样。 

ＣＬＢ：哦，那就是工会是参与了善后的处理跟事故的调查，是吗？但是具体

的情况您这里不清楚，是不是这样啊？ 

荆门市总工会：对啊，我不太清楚。具体的要跟郭科长去讲。 

ＣＬＢ：哦好的好的。然后看到其实全国最近发生了多起塔吊事故，那我想问

一下，就是工会在事故预防方面做了哪些工作呢？ 

荆门市总工会：这个我不太清楚啊，我是实习生，刚来这边实习。 

ＣＬＢ：那这边……因为我是先问到荆门市总工会的办公室，然后办公室的工

作人员也是说他的工作就不负责这一块，所以他不清楚具体的情况，然后让我

问到经济部这边。那现在打到经济部这边也没有解答的话，那我还可以联系谁

来了解这个情况呢？ 

荆门市总工会：主要是那个，经济部的两个人现在都不在这儿，我就是来这实
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习的大学生。 

ＣＬＢ：哦，就是其他的工作人员现在都不在，是吗？ 

荆门市总工会：对。 

ＣＬＢ：他们是出去学习了、培训了还是怎么呢？ 

荆门市总工会：反正暂时还不在吧，具体那个，具体的我不太清楚哎。 

ＣＬＢ：哦，那我想问一下，就是我在荆门市总工会的网站上看到，有其他的

县市工会有开展安全生产、集体合同履约情况的检查，那我想问一下就是，这

个荆门市整体这方面是有签订这个集体合同的吗？ 

荆门市总工会：我觉得这个应该问他们。基本上我不太参与这边的情况，我不

太了解。 

ＣＬＢ：哦，那您这边实习的话，主要是负责什么工作呢？ 

荆门市总工会：就帮忙整理一下表格什么乱七八糟的。 

ＣＬＢ：哦，那比方说荆门市的建筑行业有集体合同吗？ 

荆门市总工会：这个我不太清楚啊。我就是帮他们搞一下什么，那种劳模那方

面的东西。具体这方面，安全事故这方面我都没处理过，从来没有处理过。 

ＣＬＢ：哦，主要是劳动竞赛啊、劳模评选这种，是吧？ 

荆门市总工会：对对。 

ＣＬＢ：哦，那您知道像建筑工地上的这些工人，像塔吊司机这些，他们有加

入工会吗？ 

荆门市总工会：这个我不太清楚啊，这个，他们没和我说过这个事情啊，没有

和我讲，不会说这些。 

ＣＬＢ：那就是，我如果想了解这方面的情况的话，是可以联系哪个部门，或

者联系哪一位呢？ 

荆门市总工会：要不我给你郭科长的电话，你打一下电话问一下他好吗？ 

ＣＬＢ：哦，好的好的。 

荆门市总工会：好，那我报一下，138xxxxx828。 

ＣＬＢ：138xxxxx828。那这个郭科长是负责什么的啊？ 

荆门市总工会：郭科长应该就是安全事故这方面应该，反正那个就是他去的，

钟祥那边，他去处理的这件事。 

ＣＬＢ：好的好的，他的电话是 138xxxxx828，是吗？ 

荆门市总工会：对。 

ＣＬＢ：好的好的，谢谢。 

荆门市总工会：好，不谢。 

ＣＬＢ：好，再见。 

荆门市总工会：好，再见。 

 

 


